

# Dorfgestaltung Hemmerden e.V.

*Informationsblatt für unsere Mitglieder und alle,  
die Interesse an unserer Arbeit haben*

*Nr: 10, Dezember 2009*

***Liebe Vereinsmitglieder,***

auch wenn wir längere Zeit nichts von uns haben hören lassen, hat sich doch einiges für das Dorf getan, von dem wir Ihnen berichten möchten:

## ***Fußfall Ecke Landstraße – Hemmerdener Weg***

Ende des Sommers musste der Fußfall unter der Rotbuche an der Ecke Landstraße - Hemmerdener Weg abgebaut werden, weil er aufgrund der starken Wurzelbildung umzufallen drohte. Das hat **Willi Otto** mit seinen Mitarbeitern erledigt. Nun liegen die Teile in seiner Werkstatt und werden dort fachmännisch restauriert. U.a. fehlte der Figur auch ein Arm.

Nach Rücksprache mit dem Denkmalschutz sind wir überein gekommen, dass der Fußfall auf der gegenüberliegenden Straßenseite wieder aufgestellt werden soll, weil man bei einer Verankerung am alten Standort die schöne Rotbuche schwer schädigen würde.

An dem neuen Standort sind mit Hilfe von **Herrn Winzen** bereits alte Büsche entfernt und ein Loch für das neue Fundament ausgehoben worden. Obwohl die Firma Otto

dieses Fundament schon gegossen hat, soll der Fußball dort erst in einer trockenen Wetterphase im Frühjahr aufgestellt werden.

Der Dorfgestaltungsverein wird dann für eine entsprechende Gestaltung und Bepflanzung der Umgebung sorgen und die Bevölkerung zu einer kleinen Feierstunde am neuen Standort einladen.

## ***Neue Laternen für den Marktplatz***

Entsprechend unserer Planung sind nun die ersten beiden neuen Laternen am Kirchplatz installiert worden, und zwar jeweils rechts und links von der Treppe aus gesehen. Wir haben uns bei der Auswahl des Modells nach den Vorgaben der Stadt richten müssen, weil es diesen Typ auch in anderen Stadtteilen gibt. Der Bauausschuss hat den Austausch genehmigt.

Möglich wurde diese erste Aktion durch eine Spende der **Sparkasse Neuss**, der wir an dieser Stelle herzlich danken möchten. Dank sagen wir auch unserem Vereinsmitglied **Theo Birbaum**, der die Installation kostenlos durchgeführt und uns dazu noch einen guten Rabatt gewährt hat.

Die Ecke an der Kirchmauer wird im Laufe des Winters bei geeigneter Witterung von Jürgen Nicolin bepflanzt, dabei wird eine Ecke frei gehalten für Blumen der Saison.

Für Spenden von insgesamt 1.245,00 € hat unser ältestes Vereinsmitglied **Günther Tietz** gesorgt, der zu seinem 90. Geburtstag keine Geschenke haben wollte, sondern um eine Spende für eine neue Laterne gebeten hatte. Wir möchten noch einmal gratulieren und uns herzlich bedanken.

## ***Weitere Aktionen in 2009***

Im März fand wieder die Dorfreinigung statt. Leider waren nur wenige Mitglieder gekommen, obwohl die von **Doris Tietz** gekochte Erbsensuppe wieder sehr lecker war! Deshalb bitten wir darum, dass sich alle schon mal den Termin für das nächste Jahr notieren! Er steht auf der Rückseite!!!

Die Sommerbepflanzung führte in diesem Jahr **Herbert Holtz** mit seiner Mitarbeiterin durch. Auch das hat er getan, ohne uns die Pflanzzeiten in Rechnung zu stellen. Dafür möchten wir ihm an dieser Stelle herzlich danken. Wir meinen, man konnte gut merken, dass hier Fachkräfte am Werk waren! Es sah toll aus!

Die Herbstbepflanzung fand dann im Oktober statt. Nach tatkräftiger Reinigung der Kübel durch **Michael Köchner** und 5 Helfer wurden an den folgenden Tagen rund 1.200 Stiefmütterchen auf dem Kirchplatz, an der Ecke Landstraße, vor dem Kindergarten, bei Hill Billy und bei der Feuerwehr gepflanzt. Dazu spendete uns **Familie Francken** vom Paulushof erneut einige hundert Tulpenzwiebeln, so dass wir im Frühjahr wieder mit bunter Blütenpracht rechnen können.

## ***Beiträge 2010***

Bitte überweisen Sie Ihren Mitgliedsbeitrag 2010 auf eines unserer Konten:

1. Sparkasse Neuss, BLZ 305 500 00, Konto: 800 936 69
2. Raiffeisenbank GV, BLZ 370 693 06, Konto: 620 252 3011

## ***Unsere Termine 2010***

1. Jahreshauptversammlung, Donnerstag, 20. Januar 2010  
im Burggrafen
2. Dreck-Weg-Tag, Samstag, 13. März 2010

***Wir bitten um Vormerkung und rege Beteiligung !!!***

Das Jahr neigt sich dem Ende zu und so wünschen wir Ihnen und Ihren Familien ein

**Frohes Weihnachtsfest und ein  
gesundes Neues Jahr.**

Ihr Dorfgestaltungsverein:  
Michael Köchner, Vorsitzender  
Doris Tietz, Geschäftsführung  
Bernd Heyer, Kassierer